

\* \* \* \* \*

PIERRE TREMBLAY

ANCETRE

DE LA PLUS GRANDE FAMILLE

CANADIENNE-FRANCAISE

*P*ierre Tremblay, l' ancêtre de la plus grande famille canadienne-française, était originaire de Randonnay, au Perche. Seul chef de famille de ce nom qui soit venu de France, il est l' ancêtre de tous les Tremblay d' Amérique.

*L*a première trace qu' on en trouve en ce pays est dans les registres de la paroisse Notre-Dame-de-Québec, à la date du 2 octobre 1657: c' est son acte de mariage. Il épousait alors Ozanne Achon, fille de Jean Achon et de Hélène Renaude ou Regourde, de Puyravault en Aunis. Il était âgé de trente et un ans et elle en avait vingt-quatre. Ces deux jeunes gens qui se mariaient dix ans plus tard que la moyenne d' âge de leurs compagnons à cette époque ne se doutaient pas qu' ils allaient être les fondateurs de la famille la plus considérable de toute la nation canadienne-française.

*P*ierre Tremblay et son épouse s' établirent sur une ferme de la côte de Beaupré dans cette partie qui devait former plus tard la paroisse de L' Ange-Gardien. Quatre fils de Pierre Tremblay parvinrent à l' âge d' adulte et se marièrent. Ils s' appelaient Pierre, Michel, Jacques et Louis. Tous quatre





eurent de très nombreuses familles: Pierre eut quinze enfants; Michel, quatorze; Jacques, six; Louis, quatorze.

*P*ierre, Michel et Louis allèrent s'établir sur les terres alors nouvelles de la Baie-Saint-Paul; Jacques, l'un des plus jeunes, resta sur les terres paternelles dont il hérita. Ses descendants se sont multipliés à L'Ange-Gardien, tandis que ceux des trois autres frères couvrirent bientôt toute la rive nord et en particulier la Baie-Saint-Paul et les paroisses environnantes. Aujourd'hui les comtés de Charlevoix, de Saguenay, de Chicoutimi, du Lac Saint-Jean et de Roberval sont littéralement couverts de familles Tremblay.

*N*os calculs sont qu'à l'heure actuelle il y a dans la province de Québec en particulier et dans toute l'Amérique, pas moins de 9,000 familles Tremblay, dont plus de 1,500 vivent à Montréal. Toutes ces familles représentent environ 54,000 individus du nom de Tremblay. C'est là une progéniture vraiment formidable, presque fantastique.

---

X  
X X